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知事： 皆さん素晴しいプレゼンをありがとうございました。ラスクを食べさせていただき

ましたが、おっしゃるとおり、柚子胡椒はビールが飲みたくなります。私は甘党では

ないですが、これはいいなと思いました。 

皆さん素晴しいですね。いい勉強をしておられると感心しましたし、プレゼンも上

手で、劇を見ているみたいで素晴しいと思いました。 

最初に実践コースのアイスとパン。パンはおいしそうで、素晴しい。お腹が空いて

しまいました。確かに売れそうだと思いましたが、価格は原価から決めたんですか。 

 

生徒：はい 

 

知事： もっと高い値段で売れそうでした。素晴しいと思いました。 

アイスはどこが残念だったんだろう。ミレービスケットは、この間高知新聞の夕刊

に出ていましたが、今ものすごく売れています。アイスクリームとクッキーを組み合

わせて食べることは、特に欧米の方ではたくさんあります。そういうふうにしていて、

おいしそうだと思いました。残念だったのは、どこだと思いましたか。先ほど値段の

付け方かなと言っていましたが、やはりあまりおいしくなかった。 

 

生徒：味はおいしかったです。値段です。 

 

知事：完売したんですか。 

 

生徒：残りました。 

 

知事： 「土佐路ラスク龍馬遺産」は、おいしかったです。どうやって売り込んでいくかと

いった時に、先ほどアンテナショップというお話をいただきました。ぜひアンテナシ

ョップや他にも『龍馬伝』関係で高知の産品をＰＲする場所を高知の駅前などに作っ

たりしますので、利用していただければ、高校生が作られたといえば話題になって面

白いだろうなと思いました。「実践せよ」というお話でしたが、本当にそうです。実践

していきましょう。 

それからラオスの話。「はりまや箸」のお話は、確かに素晴しいです。皆さんがたく

さん売り込んでいくことで、ラオスのためになりたいと思っているところがすごいで

す。しかもラオスに行っているんですね。 

私は３年間外交官の仕事で、インドネシアにいました。途上国は表向きものすごく

きれいな所がありますが、一歩裏に入ると全然違ったりします。インドネシアの小学

校は、ラオスの小学校よりはきれいでしたが、経済の発展が隅々まで行き渡っていな

いという感じです。だから皆さんの協力で学校ができるのは素晴しいことです。 

「はりまや箸」の商品自体もすごいと思います。先々にものすごい可能性があると感
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じました。ぜひこれを売り込んでいくことで、高知も売り込んでいっていただきたい、

合わせてそれがラオスのためにもなっていくとすごくいいですね。正直なところ皆さ

んのお話を聞いて、「高校生離れしているな」と思い、すごく感心しました。本当に素

晴しいプレゼンをいただいて、ありがとうございました。 

販売業者さんとかとタイアップしたいというお話でしたが、県庁では、木材や木製

品の製造販売に関して、企業さんの紹介などをしたりする仕事もしていますので、活

用してみてください。 


